

Datum: 19.05.2020

Telefon: [REDACTED]

Telefax: [REDACTED]

Referat für Arbeit und Wirtschaft

Wirtschaftsförderung
Grundlagen der
Wirtschaftspolitik

IT-Referat - it@M

Büro der Werkleitung

Beschluss- und Berichtswesen

Mitzeichnung Digitalisierungsbericht

Sehr geehrte [REDACTED]

Das Referat für Arbeit und Wirtschaft zeichnet den Digitalisierungsbericht mit, soweit folgende Ergänzungen stattfinden:

auf Seite 10, zweite Spalte, nach dem letzten Absatz [.....positiv zu gestalten.]

„Die Ausführungen im vorliegenden Digitalisierungsbericht konzentrieren sich auf städtische, infrastrukturelle Maßnahmen und Projekte, welche die Stadtverwaltung und ihre Eigenbetriebe selber realisieren oder direkt betreffen (Siehe Seite 25). Maßnahmen oder Vorhaben ihrer Beteiligungsgesellschaften sind nicht enthalten.

Auch der privatwirtschaftliche Ausbau der digitalen Infrastruktur im Stadtgebiet wird im Rahmen dieses Berichtes nicht weiter dargestellt und behandelt. Beim Breitbandausbau, dem Glasfaserausbau und dem Mobilfunkausbau handelt es sich um deregulierte Telekommunikationsmärkte, auf denen privatwirtschaftliche Unternehmen gewinnorientiert wirtschaften. Die Landeshauptstadt München nimmt hier als Koordinations- und Genehmigungsbehörde eine unterstützende Funktion ein. So koordiniert z.B. das Referat für Arbeit und Wirtschaft hinsichtlich des Mobilfunkausbaus die privatwirtschaftlichen Infrastrukturbauer und die kommunalen Genehmigungsbehörden. Darüber hinaus ist die Stadtwerke München GmbH als 100-prozentige Tochtergesellschaft der Landeshauptstadt im Glasfaserbereich der größte Anbieter in München.“

auf Seite 12 zu "Kommunikation zur Digitalisierung" nach dem 3. Absatz [...ein besseres Verständnis zu schaffen.]:

„Spezifisch an Unternehmen richtet sich die Kampagne "München Digital" des RAW (Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12739). Sie hat zum Ziel, die Aufgeschlossenheit kleiner und mittlerer Unternehmen gegenüber den digitalen Möglichkeiten zu fördern und so die Position Münchens als führender Wirtschafts- und Innovationsstandort zu stärken.“

auf Seite 20 zu „Innovationswettbewerbe“ letzter Abschnitt [...Förderung des Innovationspotenzials und der Gründerkultur in der Stadt]:

Der jährliche Innovationswettbewerb der Landeshauptstadt München wird federführend vom RAW organisiert und betreut und hat mit dem Themenbereich Smart City einen vielfältigeren Fokus als die Digitalisierung. Bislang hat das IT-Referat jährlich ein Thema beigesteuert und eine Co-Creation durchgeführt. Des Weiteren gibt es andere Formate mit einem Wettbewerbscharakter, wie die Open Calls im Rahmen von Smarter Together.

Gerne biete ich Ihnen an, dass sich das Referat für Arbeit und Wirtschaft schon im Vorfeld der Erstellung des nächsten Digitalisierungsberichts fachlich einbringt und die entsprechenden RAW-Projekte als Textbaustein fertig formuliert an Sie liefert.

Mit freundlichen Grüßen

